

Riesaer Tageblatt



und Anzeiger (Elbeblatt und Anzeiger).

Druckerei
Tageblatt Riesa.
General Nr. 20.
Schrift Nr. 52.

Hoffnungsfeier:
Dresden 1890.
Großherzog
Riesa Nr. 52.

Das Riesaer Tageblatt ist das zur Veröffentlichung der amtlichen Bekanntmachungen der Amtshauptmannschaft Großenhain, des Amtsgerichts und der Staatsanwaltschaft beim Amtsgericht Riesa, des Rates der Stadt Riesa, des Finanzamts Riesa und des Hauptkollamts Meissen behördliche bestimme Blatt.

Nr. 89.

Montag, 16. April 1928, abends.

81. Jahrg.

Das Riesaer Tageblatt erscheint jeden Tag abends 1/2 Uhr mit Ausnahme der Sonn- und Feiertage. Bezugspreis, gegen Vorauszahlung, für einen Monat 2 Mark 20 Pfennig; durch Post über nach Dresden. Für den Fall des Eintritts von Produktionsschwierigkeiten, Schätzungen der Höhe und Materialkosten belassen wir uns das Recht der Preissteigerung vor. Anspruch für die Rückerstattung des eingesetzten Betrages sind bis 8 Uhr vormittags anzugeben und im Notaus zu begreifen: eine Gewähr für das Geschrein an bestimmten Tagen und Städten wird nicht übernommen. Grundpreis für bis 50 km Entfernung, 8 km hohe Grundpreis je Kilometer (50 Pfennige) 20 Gold-Pfennige; bis 50 km breite Postkarte 100 Gold-Pfennige; zeitraubender und tabellarischer Satz 50% Aufschlag. Festes Tarif. Sonderlicher Rabatt erlaubt, wenn der Betrag verfüllt, durch Klage eingezogen werden muss oder der Auftraggeber in Rücksicht gebracht. Zahlungs- und Erfüllungsort: Riesa. Richtigste Unterbringungsstelle. Die Dienststelle der Postverwaltung und der Postverwaltungseinrichtungen - hat den Belehrer keinen Aufschlag auf Bezug und auf Rückforderung der Bezahlung oder auf Rückzahlung des Bezugspreises. Rotationsbrief und Verlag: Sanger & Winterlich, Riesa. Geschäftsstelle: Meissnerstrasse 50. Berantwortliche für Reklamation: Heinrich Uhlemann, Riesa. Nr. Konsulent: Wilhelm Witterich, Riesa.

Zur Ueberquerung des Ozeans.

Die Flieger, denen die erste Ueberquerung des Atlantischen Ozeans mit dem Flugzeug in westlicher Richtung gelang.



Zeppelin von Hünfeld.



Hauptmann Köhl.



Der irische Fliegerkommandeur Maurice, der als 2. Pilot an dem Fluge teilnahm.

Flug der „Stalia“ von Mailand nach Stolp.

Glatte gelandet.

Mailand, 15. April. Das italienische Luftschiff „Stalia“ ist unter der Führung Nobiles um 2 Uhr mit dem Ziel Stolp aufgestiegen. Arnaldo Mussolini, die südlichen Schären und eine zahlreiche Menge landen ihr Abschiedsgruß nach.

(Wien, 15. April.) Das italienische Luftschiff „Stalia“ mit General Nobile hat heute um die Mittagsstunden auf seinem Flug zum Nordpol Wien überflogen. Um 10.45 Uhr langte auf der Radiostation auf dem Flugplatz die erste Nachricht an, daß sich die „Stalia“ 100 Kilometer südlich von Wien befindet. Eine Stunde später telegraphierte das Luftschiff: Wien in Sicht. Um 12.30 Uhr telegraphierte die „Stalia“: Wir sind in der Nähe von Wien. Erst um 13.30 Uhr konnte sie auf dem Flugplatz bemerkt werden, als sie aus den dichten Nebelwänden austauchte. Das Luftschiff hatte mit zahlreichen festigen Gegen- und Seitenwinden zu kämpfen und flog mit geringer Geschwindigkeit über Wien, von wo es bis nach 3 Uhr nachmittags bemerkt werden konnte. Zur Begrüßung der „Stalia“ klang ein Flugzeug des österreichischen Fliegerverbandes auf. Um 15.45 Uhr lief eine legte Depesche von der Italia auf dem Flugplatz hier ein, die besagte: „Wir befinden uns 100 Kilometer nördlich von Wien.“

Stolp. (Funkspruch.) Um 8.35 Uhr ist das Luftschiff „Stalia“ glatt gelandet.

Zum Flug des Luftschiffes „Stalia“.

Rom, 15. 4. (Telefon.) Der Abflug der „Stalia“ ist vollkommen überwunden erfolgt. Noch am Morgen hatte man in Rom feinerlei Nachrichten darüber, welche Richtung das Luftschiff nehmen würde. Gestern abend fand in Mailand die feierliche Übergabe der Flagge der Stadt Mailand an General Nobile statt. Der Starthilfsdienst wurde von Nobile angeblich erst kurz nach Mitternacht geleistet.

Zur Landung der „Stalia“.

Stolp. (Funkspruch.) Die Landung der „Stalia“ ging kurz nach 9 Uhr glatt von statthaften 18 Minuten vor 9 Uhr konnte das Luftschiff in die Halle gezogen werden. General Nobile und die Besatzung wurden begrüßt von den Herren Ministerialdirigenten für Luftfahrtwesen im Reichsverkehrsministerium Brandenburg, vom Regierungspräsidenten Erxleben und vom Oberbürgermeister Hasenjäger Stolp.

General Nobile erklärte, daß das Luftschiff habe fast zweieinhalb Stunden über Gleiwitz geflogen, es habe jedoch nicht die Absicht gehabt, dort zu landen. Das Wetter sei sehr schlecht gewesen, trotzdem habe das Luftschiff die Fahrt gut überstanden und unter dem Bruch einer der hinteren Stabilisierungsflächen keinen Schaden erlitten.

nicht nur die Wiedergabe und die Wiederholung der führenden Zeit des Hauptmann Köhl zu bringen, sondern, wo wir schon oben gestreift haben, eine Beurteilung der Frage, ob es jetzt überhaupt ratsam ist, durchaus mit den lebenden Flugzeugen den Weg über den Ozean zu suchen. Das Material, das von Hauptmann Köhl als erfahrener Flieger den Fachleuten zur Verfügung gestellt wird, wird von diesen eingehend geprüft und untersucht werden, ob es menschlich können überhaupt jemals gelingen wird, ohne dabei im Flugzeugen den Atlantik zu überqueren. Daß einmal die Zeit kommt wird, wo der Weg im Flugzeug eigenster Konstruktion über den Ozean in alter Ruhe und Beschaulichkeit übernommen werden kann, ist selbstverständlich. Wir brauchen ja nur daran zu denken, wie lange die Schiffahrt daran arbeiten müsste, um solche Schiffe zu bauen, die eine gewisse Sicherheit gewährleisten. Wir müssen uns auch vor Augen halten, daß die Luftschiffe auch für den Landflug nicht mit einem Schlag reif waren, sondern zunächst viel Erfahrung, in der Hauptsache gebot durch fähige Piloten, zu sammeln war, ehe es gelang, die Flugzeugtypen zu bauen, die heute die Welt überfliegen und einen Rekord nach dem anderen aufstellen, die fast gar keine Unfälle mehr kennen und prozentual mit denselben Sicherheit den Passagier ans Ziel bringen wie die Eisenbahn. Und wir können auch zurückblicken auf die langjährigen Arbeiten des Grafen Zeppelin, auf seine vielen Misserfolge, bis es ihm gelang, das Luftschiff zu bauen, dem Wind und Wetter nichts anhaben kann. Gewiß also kommt, wie gesagt, die Zeit, da man von einem Ozeanflieger nicht mehr viel reden wird, weil es eine Tageszeitzeichnung ist. Wir fürchten aber, daß wir in der

zukünftigen Zeit von voreiligen Piloten zu viel zu Nutzen gehalten werden, und deshalb wäre es angebracht, wenn tatsächlich von den einzelnen Regierungen bestimmte Voraussetzungen für die Zulassung zum Ozeanflug aufgestellt werden würden. Dennnoch möchte ich in die Freude über das Gelingen dieser Ozeanüberquerung das große Bedenken, das wir schon seit den ersten Versuchen gehabt haben: es könnten ja viel Unwägbarkeiten auftreten und die an sich unruhigen Beifahrten durch ihre Ozeanflugunternehmungen noch mehr in Wallung bringen.

Die „Bremen“ hat ihr missglücktes Vorhaben vom August letzten Jahres wiederholt. Und zwar mit einem Erfolg, der vielleicht gerade im Hinblick auf die vielen Tragödien, die die Geschichte des Ostwestfluges bedingen, überwältigend groß ist.

Telegramm der „Bremen“-Besatzung an den Reichspräsidenten.

Berlin. (Funkspruch.) Hauptmann a. D. Nobile und Baron von Hünfeld haben an den Reichspräsidenten das nachstehende Telegramm gerichtet, das sich mit dem offiziellen Telegramm gekreuzt hat:

Noch glücklich mit Gottes Hilfe beendeten ersten Ost-West-Flug hat das deutsche Flugzeug „Bremen“ Zwischenlandung in Greenly Island auf amerikanischem Kontinent aufgenommen. Zugleich im Namen unseres irischen Namenspatrons erwiderten wir Eurer Exzellenz ehrerbietige Grüße.